

El Grano



de Arena

El que no está conmigo
está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo
desparrama,
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

JUNIO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La propaganda de la devoción al Corazón de Jesús

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la devoción al Corazón de Jesús se propague más y más.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Tener mucha devoción al Corazón de Jesús, y propagarla con celo.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.^a La celebración del mes de junio en honor del Sagrado Corazón de Jesús.
- 2.^a La fervorosa práctica de la Comunión reparadora.
- 3.^a Los celadores de este centro.

Conversiones, 19. — Enfermos, 16. — Atribulados, 17. — Familias, 13. — Matrimonios, 6. — Bautizos, 5. — Vocaciones, 4. — Obras de celo, 6. — Asuntos importantes, 14. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales, 18; temporales, 20, y especiales, 12. — Intenciones particulares, 23. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 18.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de junio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 3. — Santa Clotilde, reina.

» 29. — San Pedro y San Pablo, apóstoles.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora doña Ana Escudero Camps y por la socia doña Catalina Coll Sopena, fallecidas en el mes de mayo último.

A. M. D. G.



Vida por vida

I

El marqués de Nocedo se levantó aquella mañana con un humor endiablado. ¿Por qué? Vaya usted a saberlo, cualquiera averigua los motivos que pueda tener una persona ahita, al parecer, de felicidad, para estar malhumorada. Lo cierto es que aquel día estaba irresistible

nadie le daba gusto, le incomodaba la cosa más insignificante.

Florencio, su antiguo ayuda de cámara, había apresurado a comunicar la noticia a los demás servidores, diciéndoles:

— "Hoy el señorito está atroz; se conoce que ha pisado mala hierba..." Y cuando el ayuda de cámara se expresaba de este modo, todos en su interior hacían voto de no despegar los labios aunque el señor marqués tuviera la humorada de mandar que los despellejasen vivos. Cualquiera se atrevía a resollar, conociendo aquel carácter de pólvora...

— Y es el caso que ese hombre es bueno como el pan — decía Florencio comentando la violenta escena a que diera lugar momentos antes su tardanza de medio minuto en acudir al llamamiento del amo; — es bueno; pero, pero... no hay quien lo resista; tiene unos prontos... y luego no sé qué pueda sucederle, ¡bah!, enfermedad de rico; hartazgo, y nada más que hartazgo; ¡como nada le falta!

El sonido continuado, estridente, nervioso como risa de señorita histérica, del timbre eléctrico, sacó de sus "filosofías" al ayuda de cámara, que girando velozmente sobre sus talones, acudía diciendo con el más suave de los acentos:

— ¿Qué desea el señorito?

— El almuerzo — contestó éste secamente. — Hace dos horas que lo he pedido.

— ¡Habrás descaro! — pensó el criado para sí. — ¡Pues no dice que hace dos horas!...

El marqués almorzó, es decir, no almorzó; según él, estaba detestable.

— Esto es un asco; esto no se puede atravesar — dijo levantándose de la mesa, a tiempo que sobre ella descargaba un fuerte puñetazo. — Qué enganchen el coche...

— ¡Hambre de quince días es lo que te hacía falta! — murmuró entre dientes Florencio, mientras se dirigía a dar las órdenes oportunas.

Poco después, el cochero, con el sombrero en una mano y la otra en la portezuela abierta del coche, esperaba a que subiera su excelencia.

— ¿Adónde, señorito? — dijo éste tan pronto como se hubo arrellenado.

— A cualquier parte.

El cochero se rascó la cabeza, miró al cielo como pidiendo consejo, y viendo que ni de lo alto venía la inspiración, fustigó a los caballos, que hicieron rodar el charolado carruaje.

El marqués de Nocedo pertenecía a una de las familias más linajudas de Galicia.

Hijo único, vióse a la muerte de sus padres dueño de pingüe patrimonio, y quiso, para disfrutarlo alegremente, venir a la corte, acompañado tan sólo del ayuda de cámara, antiguo servi-

dor de la casa de sus padres. Soltero empedernido, jamás se le ocurrió buscar compañera que le hiciera soportables las arideces de vida. Idólatra de sí mismo, frisaba en los cuarenta y tres años, y en su manera de ser revelábase a las claras el hombre hastiado y no satisfecho.

Tenía de ser así, porque nada nos hace mirar con más indiferencia los bienes terrenales por su posesión; las cosas valen tanto más cuanto más lejos están de nuestro alcance: en nuestras manos pierden casi todo su valor. Por eso los pobres que de todo carecen, no comprenden la infelicidad de los ricos, que lo tienen todo.

Debido sin duda, a este hartazgo (el criado había diagnosticado perfectamente la enfermedad del señor), el tedio había agriado el carácter del marqués, bastando el más ligero motivo para poner fuera de sí a aquel hombre poco acostumbrado a contradicciones y en cuyo corazón, por otra parte, habíanse borrado por completo los sentimientos religiosos.

II

— Florencio... Florencio... Pero, ¿es que no hay ser viviente en esta casa?

— ¡Ah!, señor doctor.

— ¿Qué es esto? ¿Qué ocurre para avisarme con tanta premura? ¿Dónde está el señor marqués?

— Hará dos horas que salió; más... no comprendo.

— Pues si me han llamado de su parte... Que no perdiera tiempo, que se necesitaba con urgencia mis auxilios.

El ruido de un carruaje que venía a todo escape y se detuvo a la puerta de la casa cortó el diálogo.

El ayuda de cámara bajó en cuatro brincos la escalera, y respiró al ver apearse del coche al marqués sano y salvo; pero asombrándose al notar que estrechaba entre sus brazos, con el cariño y la ternura de una madre, a una andrajosa criatura de tres años, en cuyo demacrado rostro habían dejado huellas indelebles el hambre y el frío.

— Pronto, doctor, pronto, que acaso será tarde...

Y el marqués, diciendo esto, subía apresuradamente con la niña en los brazos y seguido del doctor y de los criados, que no se explicaban qué pudiese ser aquello.

— ¿Se morirá? — preguntó con ansiedad al médico, tan pronto como éste pudo verla.

— Milagro será que se salve; allá veremos...

— Por Dios doctor, haced cuanto esté de vuestra parte; tengo interés en ello.

Afortunadamente, los cuidados más exquisitos y las más tiernas solicitudes arrancaban, pocos

días después, aquella desgraciada enfermita de las garras de la muerte.

¿Qué había sucedido? Lo que con deplorable frecuencia ocurre en las grandes capitales.

Aquella niña era víctima de uno de los "grandes dramas de la miseria", como dicen los periódicos al dar cuenta de parecidos casos.

El coche del marqués que, según orden de éste, se dirigía a cualquier parte, vióse detenido, al atravesar una estrecha calle, por una masa de gente que comentaban el suceso. Una madre, una pobre madre, viuda, joven, en cuyo cuerpo hiciera ya destrozos la tisis, había sido encontrada muerta de hambre y de frío en miserable guardilla, y a su lado, medio oculta por el cuerpo de la madre, como si ésta quisiera todavía, después de muerta, dar calor a los ateridos miembros de la hija de su alma, veíase una niña... ¡Era horrible el espectáculo, espantosamente horrible!

El marqués se conmovió oyendo relatar lo sucedido, y acostumbrado a seguir siempre y en todo los impulsos de su corazón, se hizo cargo de la criatura, entre bendiciones y lágrimas de los presentes, que respetuosamente se descubrían al paso del coche.

III

Hay circunstancias en la vida que modifican notablemente nuestro carácter, y esto sucedía con el marqués de Nocedo, el cual no era ya el hombre impaciente a quien el más pequeño infortunio soliviantaba.

Sus mismos servidores maravillábanse de tan repentino cambio, y el viejo Florencio daba mil gracias a Dios porque la angelical Soledad había venido a disipar en aquella casa, como el sol en la tierra, las nieblas del mal humor y del fastidio. Así era, en efecto; el marqués estaba cada día más loco con las infantiles gracias de la niña, a la que, como hija propia regalaba con sus más tiernos cuidados.

Y pasó el tiempo, y Soledad recibió educación esmeradísima, cayendo las saludables enseñanzas como gotas de rocío en el alma virginal de la huérfana, la cual, a medida que iba creciendo, lograba apoderarse, con el encanto de sus virtudes del corazón de cuantos la trataban.

Sin embargo, una sombra de pena empañaba con frecuencia la pura frente de Soledad. ¡Sufría tanto al ver la indiferencia religiosa de aquel hombre que era para ella padre amantísimo! Muchas veces hubiera querido atravesarse a decirle la hermosísima frase de Luisa a Julián, en el drama de Tamayo:

"Si usted no cree... ¿a quién reza por su madre?"

Han pasado muchos años, cubriendo de nieve la cabeza del marqués, de azucenas y rosas las mejillas de Soledad.

Un día hallábase aquél, viejo y enfermo, sepultado en un cómodo sillón, del que no le permitían moverse sus achaques y ésta, sentada a su lado, leía pausadamente en un libro piadoso.

— Soledad — dijo el marqués, fatigosamente, interrumpiéndola, — mañana hace veintidós años que entrastes en esta casa... ¡Veintidós años que has sido mi consuelo: de niña, alegrándome con tus gracias infantiles; de mujer, aliviándome

con tus filiales ternuras! ¡Dios ha pagado con creces el acto de caridad que contigo he realizado!

Soledad lloraba, y sus lágrimas caían sobre las manos del enfermo, que aquella aprisionaba entre las suyas.

— No llores, hija mía, que la muerte es dulce cuando se muere resignado y un ser querido cierra nuestros ojos.

Y en el rostro del anciano se dibujó plácida sonrisa del creyente, que mira a la eternidad con ánimo tranquilo.

— Y ahora — prosiguió diciendo — lee, hija mía, lee, que esa lectura conforta el alma.

Y como arrullado con el suave acento de las palabras de la joven, se durmió para siempre.

Soledad cerró sus ojos, como si quisiera recoger el último suspiro; hincóse de rodillas delante del cadáver, estrechando las yertas manos del marqués entre las suyas, levantó sus ojos al cielo, murmurando: — ¡Gracias, Dios mío! Debíale la vida temporal y le alcancé la vida eterna: mi deuda, Señor, queda solventada. ¡Vida por vida!

ALVARO LÓPEZ GARCÍA.

Menorca

En el grandioso mítin verificado en Alayor la otra semana por los elementos de orden, como preparación a la contraprotesta que se ha de verificar mañana, reinó inusitada animación. Hablaron los señores Vinent, Pascual, Benítez, Eleta y Estelrich, que fueron extraordinariamente aplaudidos.

Los sin patria se han propuesto colocar a Menorca a la altura del Riff; eso no lo permitirán los verdaderos amantes de la patria sin antes morir *pro aris et fassis*.

Mañana se propone nuestro Excmo. e Ilustrísimo señor Obispo visitar los pueblos de Mercadal y Fornells, continuando la Pastoral Visita. Según tenemos entendido, a principios del próximo mes de julio, pasará S. S. Ilma. a Mahón, siendo muy probable presida las populares fiestas en honor de la Santísima Virgen del Carmen.

En la mañana del miércoles fué conducido al Cementerio católico de Alayor el joven don Lorenzo Petrus Mercadal, fallecido el día anterior, después de recibir los auxilios de nuestra Religión.

A dicho fúnebre acto asistió numeroso y distinguido acompañamiento.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado el día 12 de los corrientes han obtenido premio de 800 pesetas los billetes números 1.007 y 1.803, que fueron expendidos por la Administración de Loterías número 2 de esta Ciudad (Estanco Arravaleta).

Hállanse a la venta los billetes correspondientes al sorteo del 22 del actual al precio de 50 pesetas el billete, divididos en décimos a cinco pesetas.

En la mañana del jueves regresó de Madrid y Palma el diputado provincial don Juan Victory Taltavull.

Bien venido sea.

El miércoles llegaron en el vapor correo los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, al objeto de estudiar las fortificaciones de esta isla y sus puertos.

Desde el presente año, la fiesta de la Natividad de San Juan Bautista, volverá a celebrarse el día 24 de junio. Nuestro Santísimo Padre el Papa Pío X, ha repuesto la antedicha festividad en su primitiva fecha. Y aun cuando en el presente año todavía no es obligatorio y si sólo potestativo, el celebrarla el día 24, nuestro Rdm. Prelado de acuerdo con el Ilmo. Cabildo, ha determinado se celebre en dicho día como se celebrara en los años siguientes en atención a la gran popularidad que aquí tiene la fiesta de San Juan.

La mencionada festividad no ser áde precepto; pero *desea ardientemente* el Papa, que los fieles celebren las fiestas suprimidas como las celebraban antes; pues como dice Su Santidad en reciente documento su intención y deseo es, que se eviten las transgresiones del precepto, pero no que se disminuya o suprima ningún acto, ni solemnidad del culto.

Como aquí tiene tanta resonancia la fiesta de San Juan, hemos de creer que será muy bien recibida la reciente disposición de la Autoridad Eclesiástica.

En el vapor del miércoles llegaron el Senador del Reino Excmo. señor don José de Olives Margola acompañado de su distinguida familia, el hacendado don Antonio Vila, el Oficial de Correos don Antonio Lliteras Coll y el profesor dentista don Antonio Codina.

Sean bien venidos.

Hemos recibido el último número de la Revista "Monte Toro", correspondiente al 15 de los corrientes:

Su sumario es como sigue:

Sección doctrinal: "Mes de junio", por Mariano.

Sección histórica: "Excursión histórica" (continuación). — "Pregarias per aigo" (Continuación). — "Efemérides montetorinas".

Sección poética: "En el Monte-Toro, a los pies de mi Madre", por una Hija de María.

Miscelánea mariana: Gracias de la Virgen del Toro. — Ocho días de peregrinación continua.

Bibliografía: "Lo llibret de la Doctrina", per el Dr. Sardá y Salvany. — "El siglo de las Misiones Católicas", revista de Bilbao.

Sección varia: "A nuestros corresponsales y suscriptores". — "Números premiados". "A nuestros poetas".

El nuevo "Banco Comercial de Ciudadela" que según escritura autorizada por el Notario doctor Antonio Anglada, ha quedado constituido en una Sociedad Anónima, con un capital de Pesetas quinientas mil, bajo la denominación de "Banco Comercial de Ciudadela".

La nueva sociedad bancaria empezará sus ope-

raciones el primero del próximo julio, dedicándose a todas las de Banca y Bolsa en general.

El Consejo de Administración está constituido por los siguientes señores:

Presidente

Señor don Lorenzo de Salort Martorell.

Vicepresidente

Excmo. señor Conde de Torre-Saura.

Consejeros

Excmo. señor don Gabriel de Squella Rosiñol.

Señor don Pedro de Salort Martorell.

Señor don Antonnio Vivó Sancho.

Señor don Diego de Salort Martorell.

La dirección quedará a cargo de los señores don Pedro de Salort Martorell y don Diego de Salort Martorell.

Dadas las personas que forman el Consejo de Administración es de esperar que el "Banco Comercial de Ciudadela" merecerá la completa confianza de los industriales y comerciantes de dicha ciudad.

Los alumnos de la escuela superior de Guerra, de cuya llegada damos cuenta en otro lugar de este número, después de haber visitado los cuarteles y fortalezas militares de esta plaza salieron ayer para Fornells y Ciudadela. De este último punto debían salir ayer tarde para Mallorca.

Extraordinario es el entusiasmo que reina en todos los pueblos de la isla, entre los elementos de orden, para asistir mañana a la manifestación que se ha de verificar en Alayor, con el fin de demostrar públicamente que Menorca sensata aprueba la disposición dada por la Autoridad, clausurando la escuela de los sin patria.

A continuación publicamos algunos de los motivos que tuvo la Autoridad gubernativa para ordenar el cierre de dicha Escuela:

"La Escuela libre de Alayor utilizaba libros ferreristas que está prohibido emplear en la enseñanza previo dictamen del Consejo de Instrucción Pública.

Dichos libros contienen las más exaltadas doctrinas anarquistas. Niegan toda autoridad, hasta la de los maestros, de quienes dice que son amigos, no maestros, hasta la de los padres, a quienes, según se dice, los hijos no deben nada, porque si les dieron la vida fué por satisfacer su egoísmo y sus propios deseos.

No reconocen la ley, protestan de la administración de justicia, ridiculizan la religión, el ejército y la patria y en uno de los libros, que se titula "Pensamientos antimilitares" se dice gráficamente: "No riñáis por ninguna bandera, porque una bandera no es más que dos metros de tela en la punta de un palo."

Tales libros que se hallaron en la escuela se utilizaban en la enseñanza, lo prueba de modo indudable, el cuaderno de escritura y dictados recogido al alumno Juan Mascaró, en donde hay copiadas por el mismo niño varias páginas del libro "Las aventuras de Nono".

La escuela no está autorizada en forma legal. El director presentó un expediente incompleto en el Instituto de Mahón en enero de 1914, expediente en el que faltan documentos tan importantes como el cuadro de enseñanzas y libros de texto. Pero además, desde el Real Decreto de 5 de mayo de 1913, los expedientes de autorización de escuelas privadas han de presentarse y tramitarse en la Inspección de 1.ª enseñanza.

Los coches de alquiler que conducirán mañana pasajeros a la manifestación católica de Alayor, tendrán parada desde el ramal de la calle de San Antonio (Carretera Nueva) a la del Baño y los carruajes particulares que no dispongan de cochera en la plaza del Príncipe y si aquella resulta insuficiente hasta la calle de San Pedro.

Los dueños de carruajes que deben marchar el domingo a Alayor, sepan que la hora de partida de esta ciudad es a las dos y media de la tarde desde la Plaza de la Constitución.

Ayer noche se verificó en el Ateneo Científico un concierto de piano que dedicó a dicha sociedad el Comandante de Estado Mayor don José Enciso, Profesor de la Escuela Superior de Guerra.

El diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real Orden disponiendo que los comandantes de Infantería don Juan Riera de excedente en la cuarta región y don Cristóbal Talaveron del Regimiento de Mahón cambien respectivamente de destino.

Por la Audiencia de esta provincia se ha suspendido por conformidad del procesado con las conclusiones del Ministerio Fiscal, el Juicio por Jurados que debía tener lugar el día 19 del corriente en esta Ciudad, de la causa seguida sobre robos contra Manuel Salom Roselló.

Se anuncia para el día 6 de julio próximo un concurso para adquisición de artículos de comer, beber y arder con destino a las atenciones del Parque de Intendencia de esta Plaza.

Ayer llegó a este puerto el buque de guerra italiano "Puglia", en el cual viaja, según se dice el Príncipe heredero de Italia, Humberto, Nicolás, Tomás, Juan María, de unos diez años de edad.

Cultos

Parroquia de Santa María

Tercer domingo de junio. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor, con homilía por el Rdo. don Narciso Panedas, Vicario, y luego de terminada la misa se renovará la consagración de esta Diócesis al Adorable Corazón de Jesús. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el expresado señor Panedas.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes, al anochecer.

Martes día 23, Vigilia de la Natividad de San Juan Bautista. — En la ermita de San Juan *d'es pla d'es vergés*, Completas a las siete en preparación a la fiesta del Santo Titular.

Miércoles 24. — Misas rezadas como en los días festivos, celebrándose una a las cinco en la ermita de San Juan. A las diez la solemne. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica 3.ª después de Pentecostés. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la Mayor con homilía que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. Después de la Misa mayor se verificara el acto de consagración de esta Diócesis al Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde a las tres y media canto de

Vísperas, rezo del Rosario, los cultos del Mes de junio y plática doctrinal por el citado señor Económico.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 22. — Misas rezadas a las horas de costumbre. Al toque de oraciones rezo del Rosario y los cultos al Sagrado Corazón de Jesús.

Miércoles 24, festividad de San Juan Bautista. — Misas y cultos como el domingo anterior.

Sábado 27. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y Visita a la Santísima Virgen del Carmen a intención de la Cofradía. Por la noche, después del Rosario y cultos al Sagrado Corazón, Salve cantada a la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Tercer domingo de junio. — A las cinco la primera Misa durante la cual continuará el devoto ejercicio del mes de junio. A las siete Misa de comunión general para los Hermanos Tercerarios. A las nueve y media la Misa de la Trova y a las diez la mayor con homilía por el Rdo. señor Cura Párroco. Después de la Misa mayor tendrá lugar el acto de consagración de la Diócesis al Sagrado Corazón de Jesús. A las dos y media Catecismo, a las tres y media Via Crucis, asamblea de la Venerable O. T. y después se dará fin a la novena de San Antonio de Padua.

Lunes 22. — A las ocho la misa de costumbre en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 23. — A las siete y media y a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Miércoles 24, festividad de San Juan Bautista. — Misas rezadas a las cinco, siete, nueve y media y a las diez la mayor.

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Desde el próximo lunes 22 de junio continuará la exposición diaria en las Religiosas Concepcionistas de siete y media a ocho y media de la tarde.

Hoy sábado 20 junio. Adoración Nocturna en San Francisco. Vigilia en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Los tres Turnos reunidos. Plática por el Rdo. don Miguel Pons y Seguí, Pbro. Solemne Tedéum. Por la Adoradora doña Esperanza Lanuza (q. g. g.) Se celebra a puerta abierta.

Domingo 28 junio. Turnos de San Tarsicio. Fiesta especial en honor de Santa Teresa de Jesús con motivo del tercer Centenario de su Beatificación. Misa a las ocho menos cuarto Vigilia de tres y media a cinco tarde. Solemne Tedéum. Por la intención de la familia de doña F. O. M. de O. y en acción de gracias.

Corte de Honor. Mañana domingo 21. Misa a las once y cuarto en la capilla del Pilar, durante la cual se practicará el Ejercicio de este día con los cantos de costumbre. Velas en las horas de todos los meses.

Obra de las Tres Aves Marías. Del 3 al 11 julio próximo se practicará en la iglesia de San Antonio con solemnidad la Novena Eficaz de siete y media a ocho y media de la tarde.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintés Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris



Verdadera ganga

Depósito de Calzado
estilo español y americano, elegante
y sólido

No hay otra casa que esté tan bien surtida
y que venda tan limitado

Calzado para caballero, cosido, desde 9 pesetas par.
Calzado para Señora, cosido, desde 5'50 pesetas par.
Calzado para niño, en varios precios.
Gran surtido en calzado clavado.

Acudid al único depósito en Mahón, calle del Rosario, núm. 5

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se
conocen, con pluma de
oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación

Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sífilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Fidese hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería,

calle San Marcos, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

DEPOSITARIOS EN MAHÓN

Sres. Valls y Pons, farmacia, Nueva, 8